

PERJALANAN MENUJU PEMILU LEGISLATIF 1955: STUDI KASUS PARTAI NAHDLATUL
ULAMA CABANG SIDOARJO 1952 - 1955

Hermawan, Eko Satriya

KKB KK-2 FS Sej 12/09 Her p

Pembimbing : Sarkawi B.Husain S.S.M.Hum

POLITICS PARTIES

2008

ABSTRAK

Studi ini membahas tentang perjalanan Partai Nahdlatul Ulama cabang Sidoarjo mulai dari terbentuknya pada tahun 1952 hingga terlibat dalam pemilihan umum Legislatif 1955. Sebagai organisasi yang awalnya tergabung dalam Masyumi, kemudian harus melepaskan diri dan menjadi partai politik. Partai Nahdlatul Ulama menjadi pemenang ketiga dalam Pemilu 1955, padahal banyak kalangan yang meragukan kemampuan N.U dalam menghadapi pemilihan umum. Hal tersebut dikarenakan berbagai keterbatasan yang dimiliki. Akan tetapi N.U berhasil menepis keraguan dengan menunjukkan hasil sempurna dalam Pemilu. Dalam penelitian yang disajikan dalam penulisan ini menunjukkan, kekuatan N.U terletak dari pengaruh ulama pondok pesantren yang memiliki patronase dalam melakukan transformasi nilai. Tidak bisa dipungkiri bahwa pengaruh ulama menjadi *central of power* termasuk pendirian Nahdlatul Ulama 31 Januari 1926, tidak terlepas dari pengaruh ulama kharismatik K.H. Hasjim Asjari. Begitu pula ketika N.U menjadi partai politik, hal tersebut juga pengaruh ulama K.H. Wahab Chasbullah. Selain ulama, koordinasi secara hirarkis yang efektif menjadi suatu kekuatan dalam membangun organisasi yang kuat. Pembentukan organisasi-organisasi otonom merupakan bagian dari metode N.U agar bisa diterima berbagai kalangan. Kekuatan tersebut menjadi modal utama dalam memperoleh dukungan masyarakat dalam penyelenggaraan pemilihan umum. Penyusunan skripsi ini menggunakan metode penulisan sejarah, yaitu melalui tahapan *heuristik* atau pengumpulan sumber, *verifikasi* atau kritik sumber atas berbagai temuan data yang menjadi sumber penulisan. Setelah itu dilakukan tahap *interpretasi* atau penafsiran serta yang terakhir adalah tahap penulisan sejarah atau disebut sebagai *historiografi*.

Kata Kunci: **Pemilu, Partai Politik, Sidoarjo**